

Salmos: Lección 2

# La hermenéutica de los Salmos: Cómo interpretar correctamente los Salmos

Dr. Brad Taylor

### DÍA 2

#### Introducción

¿Qué es la Hermenéutica? Es la ciencia de cómo interpretar correctamente la Biblia, que es la inspirada e infalible Palabra de Dios.<sup>63</sup>

¿Cómo interpretar correctamente los Salmos? Los Salmos se clasifican como poesía hebrea. El Libro de los Salmos era el cancionero o himnario para el pueblo de Dios en el Antiguo Testamento. Hay diferentes tipos de Salmos: Alabanza, Lamento, Petición, Acción de Gracias, Confianza, Conmemoración, Sabiduría, Realeza y otros. Y hay varios autores de los Salmos: David escribió 77 de los 150 Salmos. Coré escribió 10, Asaf – 12, Hemán – 1, Etan – 1, Salomón – 1, Moisés – 1, Ezequías – 10, y 37 son Anónimos. Hay que seguir los 7 principios (reglas) para interpretar bien los Salmos.

¿Por qué es importante usar las reglas de interpretación? Porque hay tantas falsas enseñanzas y malas interpretaciones de la Biblia en el mundo hoy.

# 7 principios claves para interpretar bien los Salmos

1. La interpretación debe ser basada en el significado que el autor quería expresar a sus lectores

La <u>interpretación gramático-histórica</u>, que toma en cuenta <u>la gramática del salmo</u> y el <u>contexto histórico</u> del salmo: el autor, la audiencia, y las circunstancias cuando lo escribió. La inscripción o título del salmo te puede ayudar con esto.

Por ejemplo, la inscripción del Salmo 54. Hay mucha información aquí que te puede ayudar:

- David fue el autor;
- Es un masquil que significa "instrucción" o "entendimiento"
- La audiencia (o destinatario) fue el director del coro, con instrumentos de cuerda (para

<sup>&</sup>lt;sup>63</sup> Dos fuentes principales se utilizaron para para esta lección: 1) la página web: <u>Bible.org</u>, "Principios de la interpretación bíblica", escrito por James Davis, y 2) *Como Estudiar e Interpretar la Biblia* por R.C.Sproul.

Los Salmos: Lección 2 La hermenéutica de los Salmos



ser cantado en la adoración),

• Las circunstancias cuando lo escribió: Cuando los zifeos informaron al rey Saul que David estaba escondido entre ellos, para entregar a David en manos de Saul.

Necesitas algunas buenas herramientas, como una buena Biblia de Estudio y algunos buenos comentarios sobre los Salmos. Al leer un Salmo, necesitas determinar (1) cuál fue el mensaje principal del Salmo y, (2) cuál fue el significado que el autor (por ejemplo, David) quería expresar a sus lectores.

#### 2. Hay que interpretar un pasaje basado en su contexto

¡El contexto determina el significado! El contexto más cercano debe tener el mayor peso en la interpretación. Primero, está el contexto cercano del versículo, luego el párrafo, luego la sección y luego el libro y el autor. Se puede tomar un versículo fuera de su contexto, y cometer muchos errores en la interpretación.

Es posible tomar versículos fuera del contexto en los Salmos también. Por ejemplo, Salmo 37:4 dice: "Deléitate asimismo en Jehová, Y él te concederá las peticiones de tu corazón". El significado de la palabra hebrea para "deleitarse" es- "ser blando o flexible". El versículo significa que si te entregas a Dios completamente y dejas que Él te moldee, y te deleitas en Él, entonces Él va a transformar tus deseos para que reflejen sus deseos, y te los concederá según su voluntad.

Hay que leer el párrafo (o la sección) entero donde se encuentra un versículo difícil para interpretarlo bien. Muchas veces, el resto de la sección clarifica lo que significa el versículo.

Recuerda - hay que interpretar el pasaje en su contexto.

# 3. Interpreta la Biblia literalmente (o normalmente), permitiendo el uso normal del lenguaje figurativo

Al interpretar la Escritura, toma el significado literal del texto, el sentido normal de las palabras. Hay que estudiar el significado de las palabras claves, especialmente su significado en el idioma original (el diccionario de Strong te puede ayudar con esto).

No significa que no haya metáforas, que es una comparación entre una idea y un objeto para ilustrar el significado de esa idea. Por ejemplo, Juan 10:9. Interpretar la Biblia según el sentido normal de las palabras <u>significa hacer caso a las letras y palabras que están siendo empleadas</u>. <u>Usar las reglas normales de la gramática</u>. No es buscar simbolismo por todas partes de un pasaje, que fue un gran error en tiempos pasados.

Cuando lo literal no tiene sentido, probablemente tienes una <u>figura retórica</u> o una <u>metáfora</u>. Por ejemplo, en el primer Salmo encontramos una metáfora en el v. 3 - "Será como árbol plantado junto a corrientes de aguas, que da su fruto en su tiempo, y su hoja no cae; y todo lo que hace, prosperará".

Las figuras retóricas, las metáforas y las ilustraciones le dan a la Biblia un medio de expresión poderoso y vívido. Son una parte importante de la expresión normal del lenguaje y de la poesía bíblica.



### 4. Hay que usar la Biblia para interpretarse a sí misma

Esta es la regla más importante de todas. La Biblia se interpreta a sí misma. La Biblia es su propio interprete y, puesto que es producto de la inspiración de Dios, es <u>consistente</u> y <u>coherente</u>.

Por ejemplo, ¿cómo interpretar los Salmos imprecatorios? Debemos interpretar estos salmos a la luz del NT para ver cuál debe ser nuestra actitud hacia los no creyentes y nuestros enemigos. Jesús dijo en Mateo 5:44: "Amad a vuestros enemigos...". Debemos ir a ellos y compartirles el amor de Cristo y las buenas nuevas de salvación para que puedan ser salvos – hacer discípulos de todas las naciones. ¡Esta debe ser nuestra actitud hacia ellos!

Así que, la Biblia misma es siempre el mejor intérprete de pasajes difíciles en la Biblia, incluso en los Salmos.

#### 5. Sé sensible al tipo de literatura que estás leyendo

El <u>análisis literario</u> se utiliza para descubrir qué clase de literatura estamos leyendo. La Biblia contiene muchos tipos diferentes de literatura: ley, narrativa, sabiduría, poesía (como los Salmos), evangelio, parábola, epístola (o carta) y apocalíptico. Cada uno de estos tipos de literatura tiene características específicas que deben considerarse al interpretar un texto.

Interpretamos cada pasaje según el tipo de literatura que estamos leyendo. En nuestra vida cotidiana, no interpretamos un artículo del periódico de la misma manera que interpretamos un poema. Igual con la Biblia. Los salmos son poesía hebrea, y necesitamos interpretarlos como poesía.

## 6. ¿Cómo interpretamos la poesía hebrea (los Salmos)?

Date cuenta de que la poesía a menudo tiene un mayor uso del lenguaje figurativo que la narrativa o la ley. Además, la característica principal de la poesía hebrea es <u>el paralelismo</u>. Hay varios tipos de paralelismo, pero uno de los más comunes es el paralelismo sinónimo. Un ejemplo de este paralelismo se encuentra en el <u>Salmo 24:1-3</u>:

<sup>1</sup> De Jehová es la tierra y su plenitud;

El mundo, y los que en él habitan.

<sup>2</sup> Porque él la fundó sobre los mares,

Y la afirmó sobre los ríos.

<sup>3</sup> ¿Quién subirá al monte de Jehová?

¿Y quién estará en su lugar santo?

Aquí hay tres pares de declaraciones con 2 frases en cada par. La segunda frase reafirma la idea básica de la primera frase. Las frases son <u>sinónimos</u> – expresan la misma idea con diferentes palabras.

#### 7. Intenta descubrir cómo este salmo nos revela a Cristo

Toda la Escritura de alguna manera nos revela a Cristo – quien es y que ha hecho por nosotros.

La hermenéutica de los Salmos



La Biblia es Cristocéntrica - nos señala a Cristo.

Tenemos que descubrir como el salmo nos revela a Cristo. Por ejemplo, Salmo 23:1 - "Jehová es mi Pastor, nada me faltará." En Juan 10, Jesús declara que Él es el Buen Pastor, y nosotros sus ovejas. Así que, el Salmo 23 habla del cuidado de Jesús, nuestro Buen Pastor, por nosotros, Sus ovejas.

#### Conclusión

Para interpretar correctamente los Salmos debemos tomar en cuenta las normas de la hermenéutica: Los pasajes bíblicos deben ser interpretados de acuerdo con la intención del autor y del contexto del pasaje. Hay que leer cada versículo en el contexto de su propio salmo. Hay que analizar la gramática y el significado de las palabras claves, preferiblemente en los idiomas originales. La Biblia misma es su mejor interprete – usa la Biblia para interpretar cualquier pasaje, especialmente los pasajes difíciles. Debes ser sensible a qué tipo de literatura estás leyendo. Y no olvides que cada pasaje de la Escritura y los Salmos nos revela a Cristo de alguna manera.

A veces, interpretar la Biblia es un trabajo duro, pero siempre vale la pena. En el Salmo 19:10, David nos recuerda el supremo valor de estudiar la Palabra de Dios: "Deseables son más que el oro, y más que mucho oro afinado; y dulces más que miel, y que la que destila del panal."



Ore pidiéndole al Señor su ayuda para estudiar e interpretar su palabra correctamente.



Comparta lo aprendido con alguien que usted esté discipulado.